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Zusammenfassung 
Die vorliegenden Masterarbeit untersucht als Literaturarbeit die Frage, wie der Einsatz 

der Blockchain Technologie Banken in Zukunft helfen und sie bei der finanziellen 

Inklusion - insbesondere von Menschen ohne Identität - unterstützen kann. Die 

Blockchain Technologie hat das Potenzial, die Finanzbranche nachhaltig zu verändern. 

Zahlreiche Geschäftsmodelle könnten entstehen, während viele andere überflüssig 

werden. Hierbei gibt es vielfältige Einsatzmöglichkeiten. Blockchains können das 

Bankgeschäft in absehbarer Zeit revolutionieren. Allerdings muss ein Identitätsnachweis 
vorliegen, um den Anforderungen der Regulierungsbehörden gerecht zu werden. Dieser 

Identitätsnachweis muss ausserhalb der Blockchain erzeugt werden (Personalausweis, 

Reisepass etc.). 

Die Ergebnisse zeigen, dass die Blockchain Banken bei der Gewinnung neuer Kunden 

unterstützen kann. Dies setzt allerdings technologische Kooperationspartner voraus. 

Schlagworte: Blockchain, Finanzielle Inklusion 

 

Abstract 
As a literature review, this master's thesis examines how the use of blockchain 

technology can help banks in the future and support them in financial inclusion - 

especially of people without identity. Blockchain technology has the potential to change 

the financial industry for good. Numerous business models could emerge while many 

others become redundant. There are a variety of potential applications in this regard. 

Blockchains can revolutionize banking in the foreseeable future. However, proof of 

identity must be available in order to meet the requirements of the regulatory authorities. 

This proof of identity must be generated outside the blockchain (ID card, passport, etc.). 

The results show that blockchain can help banks attract new customers. However, this 

requires technological cooperation partners. 
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